

Un extranjero benéfico.

Sabedor, el Sr. D. José Carrascosa, dueño de la rica mina de Birimou, de que el ayuntamiento de Culiacan, Sinaloa, iba á imponer una contribucion para la enseñanza primaria, mandó ofrecer á la corporacion cien pesos mensuales con el mismo fin. Aplaudimos este acto de desprendimiento y filantropía para con la juventud desvalida. ¡Ojalá que en cada una de las poblaciones del Estado hubiera un hombre como el Sr. Carrascosa!

Honradez Lozadeña.

Ya nuestros lectores saben lo que es; pero como Lozada ha blasonado de su conversion, nos extraña lo que hace para granjearse, la simpatía y firmeza de sus pueblos: los \$30,000 que Menchaca dió en efectivo, se repartieron del modo siguiente:

Lozada, como general en jefe del ejército libertador, \$10,000; Manuel Rivas, como político, 5,000; Domingo Nava y un jefe de la Sierra, 10,000; Cirilo Castillo y Ramon Galvan, coroneles segundones, \$5,000.

Nosotros, en lugar de aquellos pueblos, dejaríamos al cargo de aquellos siete bribones la defensa de la Sierra.

El gobernador de Tabasco.

Ha obtenido de la legislatura licencia por cuatro meses para separarse del gobierno; le suplirá el C. Simon Salart.

Aforismos.

Bajo este titulo encontramos en el Triqui-traque de Puebla, algunos dedicados á la prensa burlona y de los que nos permitimos copiar el siguiente:

“El que critica, debe suponerse que lo hace poseído de una alta inteligencia en lo que dice; lo cual muy luego debe descubrir, con un claro raciocinio, que compruebe el defecto en que ha incurrido el criticado. Pero si así no lo hace conocer, se convierte el criticante en un despreciable deturpador del honor y fama de otro, guiado solo del odio que le inspira un envidioso-sentimiento ó acosado de bastardas roiras.

Instruccion pública.

Segun noticia que publica uno de nuestros colegas, en la república hay 4,947 escuelas con 259,946 alumnos.

Una simpleza como hay pocas.

Acababa Beethoven de escribir una romanza, y descontento de su obra se disponia á arrojársela al fuego, cuando acertó á entrar en su aposento el célebre tenor de la capilla imperial de Viena, José Barth.

—Qué vas á hacer? le preguntó. —Voy á echar al fuego esta simpleza, contestó el maestro.

—Espera, repuso Barth, déjamela ver primero; y tomando el manuscrito hizo sentar al clave al ilustre compositor y se puso á cantar la simpleza de un modo tan admirable, que apenas hubo terminado, se levantó Beethoven, le abrazó llorando y sin poder articular una sola palabra.

La célebre y sentida romanza Adelaida estaba salvada. (Correo.)

Inocente!

Un periódico de Puebla, que probablemente gusta de perder el tiempo, dirige la siguiente pregunta al ministerio de fomento:

“¿Porqué la compañía anglo-escandona tiene el privilegio—contra la constitucion que no los permite—de arregar las distancias de la vía y los fletes á pesos y medidas inglesas, cuando en todo el país, los comerciantes, los carpenteros y aun el mismo gobierno en sus aranceles para el cobro de derechos, se arrojan á pesos y medidas mexicanas? (La contestacion será no hacernos caso; sin embargo, alguna vez se nos hará.”

El pulque.

Valo en Veracruz nueva centavon la botella; es decir, la mitad del precio primitivo. Ya no arroparán los veracruzanos de haber introucido tal bebida en el puerto.

El telégrafo en México.

Segun una noticia formada por los Sres. Enciso y Rivera, aparca que el alambre mide 1,845 leguas.

Sesiones extraordinarias.

La legislatura de Michoacan abrió el día 14 un período de sesiones para ocuparse de algunas cuestiones municipales y de fomento de la agricultura.

Falta de cortesía.

Hemos sido honrados con la visita de unas apreciables señoras que nos encargan haga mos saber al público, que en la mercería del Empedradillo los dependientes de ella, tratan con suma descortesía á las damas. Aun cuando el encargo no lo hubiéramos recibido de unas señoras, suplicáramos nosotros al dueño de ese establecimiento prevenga á sus empleados guarden á las señoras las consideraciones á que son acreedoras, y de lo contrario los sustituyan con otros mas decentes.

Pues no faltaba mas; las señoras tienen derecho á toda clase de miramientos.

¿Qué ha sucedido?

El Sr. D. Juan Ramirez solicitó del ayuntamiento la clase de bigüene, para enseñar este ramo en las escuelas municipales: la primera solicitud no ha tenido efecto, ha presentado una segunda, y aun no resuelve la corporacion municipal.

Señor ayuntamiento, ¿se quedará eso en veremos?

Regalos.

El Sr. Benavides, arcidiacono, ha donado á la sociedad Católica de Linares, 200 catequismos de Ripalda y 100 pesos para la escuela de niñas pobres de aquella ciudad. Para la parroquia de la misma, regaló un crucifijo, una imagen de la virgen de Guadalupe y otros objetos.

[Iberia.]

Contra la rabia.

Dice uno de nuestros colegas que es eficaz contra la rabia una yerba llamada trompetilla, descubierta por el Sr. D. Melhor Ocampo.

No echar la noticia en sacrooto.

Incendio.

El día 18 del actual cosa de las dos de la tarde, las campanas de la parroquia de Chilpancingo daban un toque de alarma; puesta en movimiento la poblacion, se vió luego el incendio de una casa inmediata á la plaza del mercado, de donde siguió á una fonda, y pasó á varios puestos de ropa, quedando todos completamente quemados y los dueños sin los intereses que formaban su porvenir.

El árbol de Navidad de Alsacia y Lorena en el Alcázar.

El 24 de diciembre ha habido en el teatro del Alcázar una fiesta muy interesante, á la cual el comité de Alsacia y Lorena habia convidado á todos los niños alsacianos y loreneses existentes en Paris. Era la fiesta del árbol de Navidad, tan popular en la Alsacia.

Desde muy temprano la sala estaba llena de gente, abundando los niños en la concurrencia. Habia tambien muchas señoras, entre las cuales se encontraban las hijas de la fiesta, señoras Kestner, Sheurer-Kestner, Floquet, Dollfus Riessler, Kastler, Lath y siete diputadas, señoras Gambetta, Tiersot, Laurent-Pichat, Pressensac, Bamberger y Jules Barni. El teatro se habia adornado para la circunstancia, y la música de la guardia republicana, dirigida por M. Paulus, ocupaba la orquesta.

A la una en punto se levantó el telon y apareció en el escenario un árbol de Navidad gigantesco, un pino natural traido de Alemania, que brillaba con mil luces, en medio de trofeos de banderas francesas y de escudos de Alsacia y Lorena velados con crespones. A la vista del árbol que recordaba á aquellos infortunados el suelo patrio que habian tenido que abandonar para librarse del yugo alemán, todos los corazones palpitaron y muchos ojos se cubrieron de lágrimas.

M. Eduardo Siebeck leyó una composicion poética inspirada por el patriotismo, y despues procedieron á la distribucion de los regalos entre los niños que esperaban con impacionela. Seguramente no se habian encontrado jamas en fiesta semejante. Han orenado dos mil y formaban en cada sexo tres grupos distintos segun la edad, seis, diez y catorce años. Los niños se fueron adelantando por turno al escenario y recibian de manos de uno de los miembros del comité, ó de una de las señoras, juguetes y dulces, vestidos y regalos variados á la generosidad del comercio parisiense. Fácil es concebir la alegría de toda aquella gente menuda, sin que tengamos necesidad de describirla.

Una voz concluyó la distribucion, y en tanto que la orquesta tocaba la Marsellesa, cogieron el árbol, y siguiendo la costumbre alsaciana, la concurrencia se repartió los fragmentos. La fiesta se terminó á los gritos de ¡Viva la república! ¡Viva la Alsacia-Lorena!

AVISOS.

AGENCIA DE PUBLICACIONES

NACIONALES Y EXTRANJERAS.

El que suscribe, tiene el gusto de anunciar al público que en su establecimiento,

“ATENEÓ DE SAN LUIS,”

situado en la calle de la Reforma número 1, recibe suscripciones á las publicaciones siguientes:

NACIONALES.

Table listing national publications such as 'La Enseñanza', 'Catecismo de perseverancia', 'Historia de Jalapa', etc., with prices.

EXTRANJERAS.

Table listing foreign publications such as 'Moda Elegante', 'Mode Illustrée', 'Illustration Française', etc., with prices.

Así como otras muchas publicaciones extranjeras, se encarga á la vez de hacer pedidos de libros, ya á México ó á Europa, bajo las condiciones que previamente se estipularán. Los señores suscritores á la “Moda Elegante,” “Mode Illustrée,” “Museo de Sastres,” etc., notarán desde luego la grande ventaja que esta AGENCIA les proporciona, con que se haga el pago cada mes y no por año adelantado como ha sido costumbre. San Luis Potosí, Diciembre de 1872.—Luis G. Toro.

FERRETERIA

De la segunda calle de Plateros número 1.

PAPEL DE TAPIZ,

SURTIDO DE 20,000 ROLLOS

EL MEJOR DE ESTA CAPITAL.

Precios: desde 20 centavos rollo.—Envío de muestras, solicitándolas por cartas dirigidas á

E. DELARUE. México.

97—15pm

PREFECTURA POLITICA DE XOCHIMILCO.

En el cerro nombrado la Caldera, perteneciente á la municipalidad de Hastahuan, de la comprension de este Distrito, se han encontrado abandonados una potranca y un mulo, ó ignorándose quién sea su dueño, lo pongo en conocimiento del público por disposicion del señor prefecto, para que la persona que se crea con derecho á dichos animales, ocurra á manifestarlo en esta oficina para que se lo entreguen conforme á la ley; advirtiéndose que de no verificarlo dentro de un mes, contado desde esta fecha, se procederá á su venta.

Xochimilco, Marzo 8 de 1878.—Juan Barrera; secretario.

LA CORDOBESA.

Gran fabrica de cigarros, industria nacional, cigarros de la mejor calidad, fuertes, flojos y entre fuertes.

DEPÓSITO

SEGUNDA DE PLATEROS NUMERO 2, ENTRE VUELOS.

El dueño de esta manufactura, cuyos productos han alcanzado en toda la República la mejor aceptación en los Estados, queriendo darlos á conocer en esta capital, ha traido á ella una factura de sus cigarros, que se propone realizar á precios cómodos.

No estará en México sino pocos días, lo que hace presente á los que quieran aprovechar la oportunidad. 10—15a—0

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad, tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género, desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas PILDORAS HOLLOWAY, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse, así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por mérito de su influencia refrigerante y balsámica, sana las heridas antiguas, las lagas, los tumores, los cánceres y los moles de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afogados de toses, con capados, bronquitis, asma, palpitacion del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo, obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas, tan extraordinarias que desde el momento en que penetra en la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital, expulsa toda partícula morbosa.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañadas de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. 7—2ps

AVISO IMPORTANTE.

Habiendo sabido que falleció en Chihuahua mi prima Doña Pilar Mendoza de Romero, dejándome por heredera única de sus bienes, hago pública protesta contra todo acto que judicial ó extrajudicialmente pueda perjudicar mis derechos, mientras yo por mi misma ó por legítima representacion no promueva lo que al mio corresponda; debiendo advertir que hasta la fecha no he conferido mi poder para este negocio á persona alguna. Toluca, Febrero 3 de 1873.—Luz Presa de Gomez. N 15—8a—7

TROTIHUACAN.

Almacen de depósitos y comisiones

En la antigua casa de comercio que tengo en esta poblacion, quedará establecido desde el 1º de Marzo próximo, un Almacen de Depósitos para todos los efectos que vayan de Veracruz, las Villas y otros puntos con destino al Interior, y vice versa; encargándose esta casa de hacer los pagos de fletes que causen por la vía férrea, y de la conduccion de mercancías de la Estacion al Almacen, y de ésto á la primera, á 1 como de todas las comisiones con que el comercio en general quiera honrarla, para cuyo efecto tiene los dependientes necesarios y presta toda clase de garantías.—Jesus Sanchez Aparicio. 21—0a—8

Redactor responsable, O. DIAZ.

JUAN E. BARBERO, y C^{ia} Editores.

MEXICO.—1873.

IMPRESA DE I. CUMPLINO, Calle de los Rebeles número 2.